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“与校友一起午餐”
收获

! ! ! !我是浙江大学毕业的，浙大
作为理工科性的大学，男生那是
“价格便宜量又足”。可我在西子
湖畔玩耍了四年，只顾着“骄傲
又矜持”，没记得给自己找个老
公。
毕业后到上海工作，学校里

因为男女比例失调引发的“众星
拱月”的优越感立马消失，马路
牙子上到处都是和我一般的女
生：!"后的年纪，本科的学历，#
万出头的薪水，小资的口味。

一晃眼，把自己捂在手里
$%年了，还没买家光顾。我妈
说，大龄剩女了，你可别砸自己
手里。我只好主！动！出！击！

校友圈里的人，都知根知
底，人品如何，当年受过的处分
褒奖如何，随便一打听都知道。
简单高效，就拿它当突破口了！

我先在校友会上海分会里
捞了一个小干事当当；然后充分
挖掘自己的兴趣爱好里，有什么
品种可以和男生有较大交集———十字
绣？肯定不行！看书写作？怎么认识人？
户外旅行？本人五短身材大象腿，卖相不
佳，不能找这种男女比例一比一的竞争
激烈的品种。
挖来挖去，终于挖掘出一个我又有

兴趣，男女比例又比较悬殊，而且不那么
嘈杂的交往品种———四国军棋。

于是我招兵买马，四下活动，拉起了
“浙大四国会上海分舵”的业务。一下子
响应者如云，没想到喜欢下军旗的男生
还真不少。我也自小喜欢下军旗，人家一
看———咦，这个棋会上唯一的一个女娃
子，不是花瓶，棋下得不错嘛。
我下棋的同时眼观六路，耳听八方，

找到棋会上最高、最帅的那个，戴个金丝
眼镜，白净斯文的，心想，这个拿来改良
下一代基因不错的。又听师兄介绍说，这
个小徐不仅学业优秀，还深受领导赏识，
小小年纪就已经是副科了。心里暗喜，这
等好货，赶紧下手拿了。
很多年后我问我老公，我这么矮挫

短，你这么瘦白高，当年你是怎么看上我
的呀？老公说，四国会上就你一个女生，
母猪都显得清秀了。哈哈。

从几个月前开始，在徐家汇上班的舒小姐午休时间就有了新安排。等待她
的是“与校友一起午餐”的活动，参与者都是她的大学校友。眼下，“白领校友
圈”正成为一种新的社交风尚，通过微博召集，利用工作午餐的时间“与校友一
起午餐”，或者一起摄影、品酒、听音乐会……

利用校友们在同一个商圈上班的机会，微博组织“白领校友圈”。据悉，“一
起午餐”的活动，已经从张江、徐家汇、陆家嘴等处发展到了北京和东京等城
市。今天素不相识的白领校友，或许就是明天的恩爱情侣、生意伙伴……

! ! ! !微博时代!不管是情愿或无奈!很

多白领粉了自己的老板!而作为回报!

老板也回粉来跟员工互动" 既然能跟

老板无缝对接互动! 怎样在微博中表

现出自己勤奋上进#热爱公司的一面!

也是上班族需要考虑的问题"日前!有

网友在微博上发了 $马屁微博教程%!

晒出十大微博拍马方法! 教人博取老
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! ! ! !读书，原本是一件很单纯
的事情，上了年纪之后，人们却
都“醉翁之意不在酒”了。为什
么要在课堂上、校园里结交朋
友？人们说，这样的朋友关系比
较单纯，也比较牢靠，对事业发
展有利。可是，说这话的人似乎
忘了，人人抱着攀关系的目的
去读书，已经把读书这件事变
得不纯洁了，“皮之不存，毛将
焉附”，还能有真正纯洁的朋友
吗？熙来攘往，无非利也，只不
过，有了校友、同学这层关系的
包装，能把赤裸裸的功利心遮
掩美化一些而已。

我有几个朋友正在读
*+,，每逢周末他们就很忙-上
周在学校总部法国马赛品红
酒，这周在北海看海，下周又要
去少林寺听禅……总之，他们
的培训课程总是安排在令人心
驰神往的旅游胜地。听上去真
分不清他们是去读书还是游
玩，或许，他们自己也“傻傻地
分不清楚”？又或许，这些课程
本就是“功夫在诗外”———人在
旅途，更有利于同学之间搞好

关系，索性把大家都拉到外面去，住在一
起，朝夕相对，加深感情。
老师们想出这些办法，并非凭空臆

想，而是有着种种现实证据。
朋友娟进 *+,班时，只是一家不

出名报社的小美编，毕业时已经被一
家赫赫有名的连锁店员工们俨然视为
第二老板娘了。毕业晚会挨个发言的
时候，那位老板郑重说，他在 *+, 班
的最大收获就是认识了娟，招来台下
一阵起哄。
不过，可别误会，人家还真没什么猫

腻———只是老板看中娟是干事业的一把
好手而已。起初，娟只是帮忙打理宣传工
作。后来，那家报社经营潦倒，她干脆辞
职在老板手下帮忙，现在已经是不挂名
的董事长特别助理了，真正是一次完美
的华丽转身。

有能力交几十万元的学费，再花大
把票子去天南海北加深感情的豪门学
生，毕竟数量有限，草根学生们便有了
自己的实惠办法———校友午餐、校友音
乐会、校友品酒会、校友郊游……正因
为成本低廉，人人都能支付得起，所以，
圈子也加倍扩大，从同门、同班扩展成同
校，似乎性价比也不比“老板班”差呢。我
有个朋友参加了某海外大学归国留学生
联谊会，几乎每周都有一次活动，忙得不
亦乐乎。后来，他通过会员介绍，与参加
另一所海外大学留学生联谊会的美眉结
婚了。

把校友、同学发展成老板、老公，这
些成功人士既温暖了自己，又以无比清
晰的榜样力量，鼓舞了更多有志于参加
校友聚会的后来者，而这也正是各种校
友会、班级聚会不断兴起的动力源泉。

! ! ! !前两天，我婶打来电话说：“你妹妹年底要
结婚，连婚宴都订好了。”我吓了一跳，什么时
候交的男朋友啊？这铁树开花也太神速了吧？
我这个叔伯妹妹当剩女当到了 .$岁，我们给
她介绍的男朋友，够一个加强班了，她全看不
上眼，到后来，谁一跟她提这事，她就跟谁急。

见面之后，在我的追问下，妹妹向我详细
讲述了恋爱的经过。原来，他们学院在微博上
发起了校友会，她加了关注，一开始也就是在
微博上发个贴，小聊几句。后来，校友会经常
公布一些讲座信息，有著名教授授课、欢迎校
友参加云云。参加工作多年之后，再回母校听
课，别有一番感触，那心气和学生时代的感觉
完全不一样。听课的次数多了，妹妹就认识了

现在的男朋友。小伙子是学中文的，比她小一
届，很沉稳，在媒体工作。后来又读了在职研
究生。两人认识之后，在微博上你来我往，天
天都得逗几句咳嗽。可巧，老天做美，他们的
工作地点还特近，都在同一商圈里，于是由虚
拟到落地，她参加的活动，他也参加。一来二
去，两人就来电了。这不，眨眼之间，生米就快
煮成熟饭了。
没等明天，爱情就有了收获。相见于听课，

和舌尖有关，相识于微博，也和舌尖有关，妹妹
管这叫舌尖上的故事。
别说妹妹在校友圈里找到了恩爱情侣，我

们这些过来人，也不知不觉地卷到了校友圈
里。特别是这两个星期，《舌尖上的中国》走红

之后，舌尖上的北大、舌尖上的清华……舌尖
上的那点事，全在美食中活了起来。有好事者
张罗，我不停地参加校友聚餐，已经是第四顿
了，谁做东就吃谁的家乡菜。说实在的，饮食各
有口味，有些南方菜，我还真吃不惯。但这份情
谊，带给人的感觉特温润。当然，吃只是一个方
面，主要是舌尖上的话，让人的关系越走越近。
以前聚会，都是以班级、年级为单位，不认识
的，一般都不愿去，觉得不自在。现在，舌尖一
动，认识的不认识的，只要是校友，就有了链
接，互相之间交换名片，全搭上线了。前天，上
司看到了校友的名片，竟见缝插针，让我和校
友联系，帮单位里办一件事。事是办成了，但是
没法酬谢校友，让我好一通尴尬。
吃是舌尖，说也是舌尖，舌尖上出爱情，舌

尖上出友谊，舌尖上寄托着我们的好多期待，
舌尖也为我们互通有无搭了一座桥。

! ! ! !在错综复杂的社会里，校友圈最大的好处
是：大家来头可靠、知根知底，从而多了几分信
赖，少了几分猜疑。
我也有自己的“白领校友圈”。也曾涉足“与

校友一起午餐”。可是我参加的这个新兴的沙龙
好景不长，可以总结为：第一次聚会新鲜热闹；第
二次可交谈的实质性内容就少了；第三次就懒得
出席了。
不论叫什么名称，要把一个校友会搞起来，

至关重要的是要有一个热心而有号召力的召集
人，或者叫“会长”。召集同学、组织聚会等活动全
靠他安排。
我的中学校友会“会长”，就是在当母校教导

主任的老兄。他组织能力颇强，每年组织我们聚
会两次，还有不定期活动，使这个非正式的圈子
得以维系。中学校友会的潜在优势在于互相的专
业不同，现在只有少年情谊，没有现实的利害冲
突。所以更容易亲近而很少提防对方。偶然见面
十分放松，费用大家劈硬柴，谁也不欠谁的。
大学的校友会就不同了。不是同班同学，就

是同专业师兄弟。士别三日当刮目相看，况且已
经毕业好多年了。有的飞黄腾达，有的勉强维持，
命运各不相同。尤其是同行，虽谈不上是冤家，但

差别还是很容易比较出来的。这就给人一种成功
者趾高气扬，命运不济者抬不起头来的印象。所
以，大学的校友会聚人气有点难。
“与校友一起午餐”新颖之处，在于是一种没

有固定组织和活动主题的临时沙龙。不仅来去自
由，而且午餐以外做些什么各随自便。这样做的
好处是没有尊卑主次，自由自在，气氛宽松；缺点
是散漫得无所适从。第一次聚会时，大家叙旧谈
话，感到新鲜有趣，纷纷交换名片建立联系，气氛
还算热烈。第二次聚会时，大家失去了新鲜感，只
是交换一些信息。第三次聚会时我干脆推辞了，
没参加。
我没有继续参加，不等于午餐会散伙了。有

些人由于生意上有联系，或者同在一个大公司，
有需要有兴趣，自然会利用与校友一起午餐的名
义相聚。像我这样没有什么收获的同学，工作忙
得很，也就“被淘汰”了。

校友会要想维持下去，我认为必须要用“一
起玩”把人凝聚起来。例如从一起吃午饭认识作
起点，以后的活动就是一起郊游、一起聚餐、一起
听音乐会、一起摄影等。有了聚会主题，才能玩到
一起去，也就寓交流于玩了。这样的校友圈才能
长久。

! ! ! !李旭东追求胡蓓蓓，几乎成了一个笑话。都
说男追女隔座山，这山爬得可够费劲的。鞍前马
后地追了半年，上班接下班送，两个人同在一座
办公楼，打饭李旭东都要送过去。

刚刚毕业的小伙子，血气方刚，他看着胡蓓
蓓喜眉笑眼的样子，以为水到渠成，大胆表白，却
被对方温柔一棒：“我只当你是朋友。”情事向来
无秘密，整个办公小楼两天之内全知道了。有人
替李旭东委屈，相貌堂堂的小伙子，竟然被一个
黄毛黑丫头拒绝了，她有什么？不就是个北京本
地人吗？有人却持相反观点，一看就不行，没车没
房没地位，前途还是未各知数，现在的女孩，谁愿
意嫁啊？
李旭东走路开始低着头了，满脸的青春痘憋

得通红。总想安慰他几句，可是除了爱情，什么能
治失恋的病？
又是一个爆炸新闻，李旭东带一个美女来单

位了。美女是什么来头？北京理工大学的研究生。
听说，很多人看见他们牵着手了。李旭东的幸福

是写在脸上的，那几颗青春痘简直像葵花迎着太
阳，放射出晶亮的光芒。这缘份从哪里来？不拜佛
不烧香，全靠一张网，它就是目前风行的人人网。
在人人网，李旭东寻找身在北京的同学，身

在北京的同学也在寻找他。工作了以后的才发
现，同学情意是多么珍贵。李旭东和付维婷，这对
高中时代的同学，在网上相遇了。别看李旭东现
在是不名一文，学生时代可是出类拔萃，他的高
智商、他的勤奋好学，让多少女孩子心生爱慕。他
曾是他们学校的骄傲，当之无愧的才子。只因当
初填报志愿有误，没考到到北京的高校，可一毕
业，他还是以出色的成绩闯到北京来了。

了解一个国家，就要了解它的过去；了解一
个人，也要了解他成长的足迹。在快餐式的爱情
时代，人人追求表观的享受，婚姻更是以硬件为
标准。衣不如新、人不如故，李旭东和付维婷是故
人相逢，彼此知根底，相看两不厌，共同面对明
天。好汉不提当年勇，可有时候，凭着当年勇，也
能为自己加上光环，成就一段好姻缘呢。
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